



Pagan 338 mdp de más en carretera en Hidalgo

SARAÍ CERVANTES

La construcción de la carretera Real del Monte-Entronque Huasca, en el estado de Hidalgo, presenta pagos en exceso por 338 millones 872 mil 110 pesos, reveló el informe de la revisión de la Cuenta Pública 2024 de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

De acuerdo con el informe, el principal monto observado corresponde a 333 millones 633 mil 700 pesos, de los cuales 309 millones 983 mil 400 pesos son de 2024 y 23 millones 650 mil 300 pesos de 2023.

La ASF detalló que estas diferencias derivan de discrepancias entre las cantidades estimadas y pagadas frente a las cuantificadas en los planos de los proyectos autorizados, en conceptos relacionados con terracerías, estructuras, drenaje y subdrenaje, pavimentos y señalamientos.

También se identificaron inconsistencias en dispositivos de seguridad, obra indu-

cida, estabilización de taludes, obras complementarias y marginales, rampa de emergencia para frenado y precios extraordinarios.

Un segundo pago en exceso, por 3 millones 153 mil 900 pesos, se originó por la incorrecta aplicación de factores de ajuste de costos, ya que se utilizó el factor acumulado autorizado en lugar del factor inicial 1.0.

“Además, el factor aplicado en el concepto ‘Retiro de material producto de desprendimientos, incluye: cargas, acarreos...’ no fue el relacionado con los trabajos ejecutados”, señaló la ASF.

Los 2 millones 84 mil 510 pesos restantes corresponden a diferencias entre lo pagado y lo efectivamente colocado, en conceptos como “barrera separadora de sentidos” y “dispositivo antideslumbrante”, donde se consideró el insumo “valla antideslumbrante”, distinto a la “malla antideslumbrante” realmente instalada.